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日 時  2015 年 5 月 24 日（日）PM 10：00～PM 16:30 

会 場  太成学院大学歯科衛生専門学校（大阪市北区南森町 2-1-8） 
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                       歯科衛生士: 小泉智美,藤田昭子,石田眞南  
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概要  

株式会社デンタルタイアップでは、変革を進めている歯科医院に、毎日トレーニングを継続実施して頂いています。

その努力を続けている歯科衛生士の方々は、1年に1回集まって自分たちの実力を確認し合っています。 

この度は変革している歯科医院のスタッフの皆様にお集まり頂き、基本の再確認・応用実習を行いました。今回は

大阪市の太成学院大学歯科衛生専門学校様をお借りして、実施致しました。 

その内容は次の通りです。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

スケジュール 項目 主な内容・ねらい等

10:00 ①スタッフにもわかる保険の流れ   (小原) これからの歯科医療保健サービスの展開

11:00 ②歯科医院における感染性廃棄物の処理　(アサヒプリテック様) 医療法関連　　感染廃棄物等の処理

12:00 ③行動変容を支援する               (小泉） サブパーソナリティ・トランプの活用

12:40 ★全体写真撮影                    　 (石田)

12:50    休憩

13:40 ④SRPの実力チェック（DH対象)    (小原・石田・・写真) 下顎前歯部(Cグループのみ2階）

14:10    移動

14:20 ⑤グループに分かれて実習　　    (小原・小泉・藤田・石田)

15:30    移動

15:40 ⑥症例検討会・業務記録の確認　(小原・小泉・石田・藤田) グループワーク(2階）

16:20 ⑦質疑応答・・・まとめ　　　　　　　 （藤田・小原）

16:30 ★終了

A:SRPスキル　前歯部　ベーシック(１階）

B：SRPスキル　臼歯部　アドバンス(１階）

C: SPTの理解（2階）
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皆さまからの感想 

今回、SPT、産業廃棄物、SRP の実習、業務記録の発表など、なかなか他の医院の方々とお会いできることはないためとてもため

になりました。次に活かせるように頑張ります。 

SPT の話、廃棄物の話、行動変容の話など、ためになる話がたくさんありました。中でも行動変容については、初めての体験だっ

たので不思議な感覚でした。他の医院の方々と交流することで、色々な発見があり、日々の診療に役立てていこうと思います。 

他院様との交流をはかる時間があり、業務記録ひとつとっても様々な様式のものがあるのだと驚きました。取り入れられそうなとこ

ろを今後取り入れていきたいです。 

カードを使った「行動変容の支援」は興味深く楽しかったです。院内セミナーでも実施して頂きたいと思いました。SPT について

も実際のカルテで点数を記入する方法はとても分かりやすかったです。ありがとうございました。 

本日も貴重な内容のセミナーありがとうございました。とても勉強になりました。他院の衛生士さんも同じような悩みをお持ちであ

ったり、とても熱心にご質問されている姿を見て、受講させて頂けて良かったと思いました。 

DH の業務内容、流れと保険点数の理解を深め今後のシステム作りに役立てたいと思います。 

自分が今までしていた SRP が SRP でなかったかのように持ち方から動かし方まですべて違っていました。明日から本日習ったやり

方で練習していきたいと思いました。ありがとうございました。 

今回 SPT の勉強をさせて頂きありがとうございました。明日から SPT 導入にむけて DH みんなと計画を立てていきます。 

症例検討では他院のシステムを聞かせて頂いてとても参考になりました。SP カードでは、自分の中から解決法が見つかってびっく

りしました。私たちも、もっと患者さんにとって分かりやすい資料作り、説明、システム作りを頑張っていきたいと思います。SRP

の実習では、自分のくせに気付き負担のかからない操作法を教えて頂く事ができたので、早速明日からの診療で意識していきたいと

思います。ありがとうございました。 

以前より SPT に関して理解していましたが、様々な例ではどのような事ができるのか理解できなかったため、リコールから SPT へ

移行の際の患者様への説明の仕方も含め、もう少し詳しく知りたいと思いました。 

色々な方とお話ができたので良かったです。認定のことも少し分かった気がします。 

SPT の詳しい内容など教えて頂いてとても勉強になりました。 

本日のセミナーを受講して、改めて患者さんへの情報提供の重要性を感じました。業務記録等、他院の方のお話しも参考になりまし

た。 

認定を取得する際、デンタルタイアップさんや他院さんへお聞きすることができるのでとても心強いです。来年頑張ります。医院に

帰って本日の内容をスタッフ全員と共有したいと思います。ありがとうございました。 

SPT についてのお話とても良かったです。しかし、1 回だけではなかなか理解するのは難しいと感じましたので、2 回目、3 回目も

希望します。 

感染予防についてのお話、SPT、SRP の実技指導、今更ながらとても勉強になりました。最後の症例検討会では、他院の流れを知

ることができ良かったです。自院でも取り入れていける様にしたいと思いました。ありがとうございました。 

初めての参加でしたが、他院の衛生士さんと話ができて良かったです。いい刺激になりました。 

明日の臨床からすぐに取り入れることばかりで、とても学びの多い研修に参加させて頂きありがとうございました。患者説明の改善、

また SRP の技術の向上について気づきがたくさんありました。他院の方々とも交流や意見交換ができる唯一の場で、とても貴重な

1 日となりました。 

今回は SPT を導入することを目的として参加させて頂きました。実際に臨床を想定したカルテの例に沿って講義して頂き理解しや

すかったです。ありがとうございました。 

他院のスタッフの方々と交流でき、大変刺激を受けました。 

臼歯部のスケーラーのあて方やメーカーによるスケーラーの違いを知ることができました。今後の診療に応用していきたいと思いま

す。 

他の歯科医院の方々と交流ができ、治療の流れなど日頃聞けないことを聞く事ができて参考になりました。技術的なことももっと知
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アンケートにご協力頂きましてありがとうございました。 

 

りたいと感じました。ありがとうございました。 

他の医院の方の治療計画や業務記録など拝見させて頂き、とても参考になり刺激を受けました。ありがとうございました。 

これからの医療について考える良い機会を与えて頂きました。また SRP 実習では、少しのコツでかなりやりやすくなるのだと実感

しました。実践していく中でまた疑問がでてくると思いますので、その時は宜しくお願いします。 

業務記録の検討会がとても勉強になりました。短い時間の中でも他院のスタッフの方から吸収させて頂くことが本当に多かったで

す。またこの様な機会をお願い致します。 

大変参考になりました。太成学院の先生ともお会いできたのでとてもありがたいです。 

本日は、参加させて頂きありがとうございました。感染性廃棄物や SPT の話など大変勉強になりました。今日のセミナーを活かし

これからの業務に役立てていきたいと思います。 

本日は保険の流れ、アサヒプリテックさんの講義が聞けて良かったです。今後の日本の医療がどうなっていくのかよく分かりました。

SRP では、基本を復習でき苦手な部位にどう刀先を持っていくか教えて頂きありがとうございました。 

SPT について勉強会をしていたが、さらに詳しく話があった為、理解しやすく SPT 移行につながればと思います。本日は、研修に

参加させて頂きましてありがとうございました。 

実習では、基礎の持ち方からすごく分かりやすく教えて頂きとても勉強になりました。スケーラーの動かし方が苦手な部位があるの

で練習して上手になろうと思いました。 

本日は有意義な研修に参加させて頂きありがとうございました。次は、スタッフと一緒に参加したいと思います。SRP の実技につ

いては、DH と共に私も指導を受けたいです。保険の知識については、院内で情報共有しようと思います。 

他院のスタッフの方々と交流ができ、良い刺激になったと思います。また私自身も他院の先生や太成学院の先生とお話ができとても

有意義でした。 

SPT についてすごく勉強になりました。まだ SPT を導入できてないのでこれから取り入れていきたいと思います。 

他院の診療方針や内容を聞く機会が今までなかったのでとても勉強になり、参考になることが多かったです。 

SRP の基礎を一から学ばさせて頂き、持ち方や動かし方が普段どれだけ正しくできていなかったことに気付かされました。まだ医

院で SRP トレーニングが導入できていないので少しずつ導入できていければいいなと思いました。 

SRP 時のスケーラーの持ち方はとても勉強になりました。今後、身体の疲れを最小限にとどめることができそうです。 

他院の方々の患者さんへの様々なアプローチ方法を聞くことができて、明日からの診療で活用してみようと思いました。 

今回 SPT について学ぶことができました。算定の仕方を理解することができました。他院の方々と交流がもてて勉強になりました。


